



LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTEROS

**DERNA ha sido evacuada por las tropas inglesas**

**Wawell dice que en el Pacífico hay que ganar tiempo para que lleguen grandes refuerzos**

Singapur, 4.—En una orden del día especial transmitida a las fuerzas imperiales británicas, el general Wawell, comandante jefe del Sudoeste del Pacífico, dice:

«Nuestro papel es el de ganar tiempo para que lleguen los grandes refuerzos que nosotros y nuestros aliados norteamericanos envían al teatro oriental de la guerra. Estamos en situación parecida a la de las fuerzas expedicionarias británicas que detuvieron el avance alemán y salvaron a Europa en la primera batalla de Ypres. Debemos actuar de manera igualmente digna y salvar a Asia combatiendo a los japoneses. El enemigo ha alcanzado una región, donde ya no puede desbordarnos y explotar su superior movilidad. No debéis ceder un metro de terreno sin defenderlo encarnizadamente, y no debéis dejar nada sin destruir que pueda prestar el menor servicio al enemigo. Cuento con todos vosotros para librar esta batalla, sin pensar jamás en la retirada, y para hacer la defensa de Singapur tan memorable y eficaz como la defensa de Tobruk.»—Efe.

**AFRICA SEPTENTRIONAL**

Los ingleses han evacuado Derna

Londres, 4 (noche).—Los centros oficiales creen poder afirmar que las fuerzas británicas han evacuado Derna. Ello significaría que el ala derecha británica se había retirado en 80 kilómetros en dos jornadas, en tanto que la izquierda permanecería estacionada en el desierto, teniendo por eje a Msus.—Efe.

**Otro periodista inglés prisionero**

Roma, 4.—El corresponsal de guerra del londinense «Daily Mail» ha sido hecho prisionero en los combates desarrollados al Este de Agedabia, según informan al diario «Nazione». Se trata del cuarto periodista británico que cae en Libia en poder de las fuerzas del Eje. Los tres primeros fueron cogidos en el mes de Noviembre último.—Efe.

**FRENTE RUSSO**

Efectos de las contraofensivas alemanas

Estocolmo, 4 (noche).—Las con-

traofensivas desencadenadas por los alemanes durante la semana última han conseguido detener el avance soviético en varios sectores importantes, según las noticias que se tienen en Estocolmo. En el Norte, los rusos, que habían progresado a lo largo de la orilla occidental del río Volkhov, no han podido pasar de la región de Spasskolist. Ha quedado, por tanto, apartada la amenaza de cerco a Novgorod. Más al Sur, el frente pasa entre Staraya Rusa y un importante

cruce ferroviario, que los bolcheviques se esfuerzan por alcanzar desde el 20 de Enero. En el sector central, las posiciones alemanas se han establecido alrededor de Rjev, Viasma y Miatlevo. El ejército soviético del centro no ha conseguido ocupar Rjev, ni cercar Viasma, por lo que ha vuelto sus fuerzas hacia el Sur. Actualmente los bolcheviques han desencadenado nuevos ataques en el sector de Kursk, que estaba en calma desde hace un mes.—Efe.

**EL PLAN DE OBRAS HIDRAULICAS**

**Interesante conferencia de un ingeniero de la Confederación del Segura**

Murcia, 4.—El ingeniero de la Confederación del Segura señor Couchoud, ha pronunciado una conferencia sobre «El plan de obras hidráulicas de Gobierno del Caudillo en relación con la provincia de Murcia». La conferencia es la tercera del ciclo organizado por la Diputación. El director de la Confederación del Segura, señor Burillo, ha ostentado la

representación del ministro de Obras Públicas. El conferenciante habló de las obras del pantano del Cenejo, cuyo proyecto ha sido ya aprobado por el Gobierno, y el del pantano de Camarillas, próximo a terminarse el proyecto reformado. Dió cuenta del plan de creación de seis centrales hidráulicas en esa zona de la cuenca, cuatro de ellas al pie de otras tantas presas y los dos restantes en la cola de los dos pantanos, alimentados con canales de las presas superiores. Habló de las obras de los canales del Taivilla y del abastecimiento de aguas de Hellín, y finalizó diciendo que en breve se imprimirá a las obras de la cuenca alta del Segura el ritmo necesario para la total conquista del río.—Logos.

**Reaparición de la gran revista «AFRICA»**

Vivo exponente de nuestra conciencia nacional sobre problemas marroquíes

Ha aparecido la importante revista «Africa» que constituye una continuación de la que creó el Caudillo y que consiguió en sus primeras épocas un éxito rotundo que aún se recuerda con verdadero agrado.

En esta tercera época de tan magnífica publicación, que es un exponente vivo de nuestra conciencia nacional en los problemas africanos, figuran firmas especializadas en asuntos coloniales.

La competencia con que son tratadas tales cuestiones, seguramente producirá entre los lectores de «Africa», singular beneplácito, porque además pone de relieve la amorosa y urgente actividad que en la España de Franco desempeña nuestra zona marroquí.

**Los originales del quinto concurso de publicaciones de la Vicesecretaría de Educación**

**Queda cerrado el plazo para su admisión, reuniéndose inmediatamente el jurado para decidir el fallo**

Con arreglo a la base 5.ª del concurso de publicaciones de la Delegación Nacional de Propaganda de la Vicesecretaría de Educación Popular, ha quedado cerrado el plazo de admisión de los originales correspondientes a los dos temas para libros «Defensa española de la cultura europea» y «Misión y destino de España en el nuevo orden euroafricano», y a los dos temas para folletos «Breviario nacionalsindicalista» y «Recuerdo y presencia de Francisco Pizarro».

Como se anunció oportunamente, con arreglo a las bases primera y segunda, la Delegación Nacional de Propaganda, por medio de su Sección de Ediciones, podrá adquirir los derechos de autor correspondiente al mejor original que se haya presentado para cada uno de los cuatro temas, es decir, dos libros y dos folletos, abonando a los autores, con arreglo a las citadas bases, la cantidad de 4.000 pesetas por el original de tema de libro, y 1.500 pesetas por el original de tema de folleto.

El jurado, presidido por el delegado nacional de Propaganda, se reunirá inmediatamente para decidir el oportuno fallo sobre los originales recibidos.

El concurso convocado por la Delegación Nacional de Propaganda y que acaba de cerrarse tiene por objeto revalorizar nuestras glorias nacionales,

**Nombramiento de secretario nacional de ex Cautivos**

Madrid, 5.—El «Boletín Oficial del Movimiento» publicará en su próximo número una disposición de la Presidencia de la Junta Política por la que se nombra al camarada Angel Maruri Torres para el cargo de secretario nacional de ex Cautivos.

**Fijación de las nuevas plantillas del Magisterio**

Madrid, 5.—Ya han quedado determinadas las dotaciones que corresponden a cada una de las categorías de las plantillas del Magisterio después del aumento de los 53 millones de pesetas.

La distribución es la siguiente: Primera categoría, sueldo de 13.200 pesetas, 10 maestros y 10 maestras; segunda categoría, sueldo de 12.000 pesetas, 60 maestros y 60 maestras; tercera categoría, sueldo de 9.600 pesetas, 300 maestros y 300 maestras; cuarta categoría, sueldo de 8.400 pesetas, 1.025 maestros y 1.025 maestras; quinta categoría, sueldo de 7.200 pesetas, 5.400 maestros y 5.400 maestras; sexta categoría, sueldo de 6.000 pesetas, 6.079 maestros y 6.079 maestras; y séptima categoría, sueldo de 5.000 pesetas, para 23.473 maestros y maestras.

Pasan también al sueldo de 5.000 pesetas 3.900 maestros y maestras del segundo escalafón.

El número total de maestros de las dos plantillas es de 53.121 y la cantidad presupuestada asciende a pesetas 312.257.000.

En la séptima categoría figura la consignación de 500 plazas de nueva creación.

Información del Vaticano

**El ARZOBISPO de TOLEDO**

**Ha sido nombrado presidente nacional de la Unión Misional del Clero en España**

Ciudad del Vaticano, 4.—La Congregación de Propaganda Fide ha promulgado un Decreto, de fecha 20 de Enero, por el que nombra presidente nacional de la Unión Misional del clero en España al arzobispo de Toledo, monseñor Enrique Pla y Deniel.—Efe.

explica, sin embargo, el espíritu de la disposición, que es el de que quienes deben contraer matrimonio mixto, si tienen prole nacida antes de la celebración del mismo, deben ser instruidos seriamente acerca de la grave obligación que tienen por derecho católico de procurar la educación católica de los hijos habidos con anterioridad.

**Un decreto sobre la educación religiosa**

Ciudad del Vaticano, 4.—Como consecuencia de la consulta formulada a la Congregación del Santo Oficio acerca de si la obligación de bautizar a toda la prole y educarla en la religión católica que, según el canon 1.061, corresponde a cónyuges en el caso de matrimonios mixtos, se refiere solamente a prole que nazca o comprenda también la nacida antes del matrimonio mixto, la Congregación ha emanado decreto, sometido a la aprobación del Papa el 15 de Enero último, en que se precisa que el compromiso en cuestión afecta solamente a prole que deba nacer. El decreto

**En honor de los ex combatientes**

**La película «Raza» se proyectará simultáneamente en varios cines de Madrid**

Madrid, 5.—Por mediación de la Cancillería del Consejo de la Hispanidad, la Delegación Nacional de ex Combatientes ha obtenido para el próximo domingo, día 8, la concesión gratuita de la maravillosa película «Raza», la cual se proyectará en varios salones de esta capital, cuyos nombres se darán a conocer oportunamente.

Todos los ex combatientes que deseen asistir a la proyección de la misma podrán recoger sus invitaciones, bajo presentación del carnet o documentación que acredite su condición en las oficinas de esta Delegación calle de Génova, 24, desde hoy, Jueves, día 5.

**Nuevo ministro inglés de producción de guerra**

**Ha sido designado lord Beaverbrook**

Londres, 4.—Oficialmente se hace pública la designación de lord Beaverbrook para desempeñar la nueva cartera de Producción de Guerra.

También se anuncia el nombramiento de sir Andrew Duncan para la cartera de Abastecimientos y el del coronel Llewellyn para la de Comercio (Board of Trade).

Los círculos políticos manifiestan en breve hará Churchill unas declaraciones al Parlamento acerca de la extensión y alcance de las funciones del ministro de Producción de Guerra.

**Los montes comunales de un Concejo se distribuirán entre los campesinos**

Oviedo, 4.—El Ayuntamiento de Pola de Siero, formado en su totalidad por camaradas de la Falange, ha comenzado a desarrollar un proyecto de distribución de los montes comunales del Concejo, entre los campesinos afiliados a la Hermandad de Labradores, cuyos terrenos habrán de ser forzosamente roturados y dedicados al cultivo. El total de las tierras que serán distribuidas tiene una extensión de 32 hectáreas. La distribución se ha iniciado entre los labradores de las parroquias de la Carrera, Aramil y Celles, con un total de 25 hectáreas, teniendo los campesinos beneficiados que abonar la cantidad de cinco pesetas anuales por cada dos áreas de tierra, cuyo importe se invertirá en la construcción y arreglo de los caminos para las fincas de las que pasarán a ser propietarios los labradores, después que construyan sus viviendas dentro de las normas establecidas por el Instituto Nacional de la Vivienda.

significando por tanto un paso importante en la cultura española.

Los temas para libros que se han escogido prueban, indudablemente, que la Vicesecretaría de Educación Popular ha tenido una feliz iniciativa, que merece las más sinceras y entusiastas alabanzas.

El tema del primero de los libros indicados, «Defensa española de la cultura europea», es un asunto que ha de preocupar mucho, porque nuestra Patria fué en la Edad Media un paladín firme de los valores morales de Occidente y de la coherencia europea.

También el segundo de dichos temas «Misión y destino de España en el nuevo orden europeo», significa el papel que ha de representar nuestra Patria en el futuro de nuestro continente, con sus tradiciones y su profunda labor creadora.

El Breviario o Cartilla del Nacional-sindicalismo tiende a que la doctrina y orientación del nuevo régimen español no sea ignorada por el pueblo, dándose perfecta cuenta de las ventajas que tienen para la resurrección del país esos postulados que el Estado de Franco adopta para el engrandecimiento y prosperidad nacionales.

Y en lo que respecta a ese otro tema de «Recuerdo y presencia de Francisco Pizarro», significa, no sólo enaltecer la gran figura del conquistador del Perú, sino también su benéfica e ingente obra colonizadora.

†  
EL SEÑOR

**D. Germán Marina y Gómez-Quintero**

Abogado  
Voluntario en la División Azul

**Murió gloriosamente en acción de guerra en Rusia el día 7 de Diciembre de 1941.**

a los 21 años de edad

R. I. P.

**Su padre el Ingeniero de Montes don Germán Marina Muñoz,**

Suplica sufragios por el eterno descanso de su alma.

†  
PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

**D. Angel García-Bermejo González**

Del comercio de esta capital.  
**Que falleció el 6 de Febrero de 1941**

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

El funeral que se oficie el día 6 del actual en la iglesia parroquial de San Miguel, a las diez de la mañana; las misas que se recen en los Padres Franciscanos, dicho día, a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media; así como el culto de seis a siete de la tarde, en la iglesia de Corpus Christi, serán aplicados en sufragio de su alma.

**Su viuda, hijos y demás familia,**

Ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a algunos de dichos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

†

**PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR**

**DON EUSTASIO HERRANZ TORREGO**

Farmacéutico de Navalmanzano (Segovia)

**Que falleció en Madrid el día 6 de Febrero de 1941**

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

**Sus afligidos hijos don Eustasio, don Galo, doña Justina y don Pedro; hijos políticos don José Carretero y doña Josefina Cano; hermano, nietos y demás familia,**

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y la asistencia a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se oficiarán en las siguientes iglesias: En Segovia; en las Madres Jesuitas, las de siete, siete y media y ocho y media; en San Lorenzo, todas las que se digan el día 5 y 6; en Navalmanzano, el funeral a las diez, y en Madrid, el día 11, en la parroquia de la Concepción (altar de la Milagrosa), las de nueve, nueve y media, diez, diez y media y doce.

# Exitos alemanes en el frente oriental bajo intensas nevadas

## Después de violentos combates se apoderaron de diecinueve localidades que estaban en poder de los rusos

### Al amainar el invierno, ¿se realizará la invasión del Cáucaso, objetivo fundamental?

### ¿O se esperará a que el tiempo mejore en todo el frente para organizar una ofensiva de carácter general?

Exitos de las tropas alemanas

Berlín, 5 (6 t.).—En el sector central, las tropas alemanas, que han pasado al ataque, han obtenido nuevos éxitos, a pesar de la rigurosísima temperatura y de las abundantes nevadas.

La Infantería realizó varias incursiones profundas en el interior de las líneas soviéticas.

Después de duros combates, los soldados alemanes han conquistado diecinueve localidades que estaban en poder de los rusos. Los bolcheviques han sufrido numerosas bajas y dejaron abandonadas sobre el terreno muchas piezas de artillería.—Efe.



Infantes alemanes avanzando por la nevada estepe rusa con los pequeños trineos que usan para llevar las municiones, víveres y el equipo suplementario que se necesita en una campaña invernal como la de Rusia

Bucarest, 5 (6 t.).—Los periódicos hacen conjeturas sobre las operaciones a desarrollar en la próxima primavera en el frente oriental. Recuerda la Prensa que el invierno ruso, en su rigor, no dura hasta la misma fecha en todos los sectores del referido frente. En la zona meridional, y especialmente en Crimea, la nieve cesa de caer hacia fines de Febrero, mientras que en el sector central las precipitaciones continúan hasta mediados de Marzo, y en el de San Petersburgo se prolongan hasta fines de Marzo o primeros de Abril.

Estiman los citados periódicos que el alto mando de las fuerzas que operan contra los soviets pueden adoptar dos actitudes: Esperar a que el tiempo mejore en todo el frente y organizar una ofensiva de carácter general desde San Petersburgo a Rostov, o bien lo que los periódicos consideran más probable, o sea que, aprovechando el buen tiempo en la costa del mar Negro, trate de realizar la invasión del Cáucaso, objetivo que se considera en los círculos militares como el fundamental de la campaña de Rusia.

A este respecto, y en el último de los dos supuestos, se cree que la reconquista de Rostov, una vez que las condiciones atmosféricas permitan la actuación de las divisiones blindadas, será cuestión de pocas fechas. No se oculta que los rusos han concentrado importantes masas en la región precaucásica, por lo que los combates que hayan de librar las tropas en la región del Don se consideran de antemano muy cruentos.—Efe.

Después de terminado el curso fueron enviadas en un camión a las inmediaciones de las líneas alemanas con la misión de penetrar furtivamente en las aldeas ocupadas y provocar incendios en las mismas. Veinte soldados estaban encargados de la protección del grupo en su intento de pasar a través de las líneas alemanas. En una ocasión el grupo fué descubierta por una avanzada de soldados del Reich y fué hecho prisionero.

# Rommel continúa la persecución en Cirenaica

## DESCONTENTO en MOSCU respecto de la ayuda de guerra que le ha sido prometida

### Divergencias en la opinión inglesa

Berna, 5 (6 t.).—La «Gaceta de Lausanne» informa desde Londres en lo concerniente a las «considerables divergencias surgidas en la opinión pública acerca del envío de suministros a la Unión Soviética. Dice el periódico que los diplomáticos de confianza afirman que están en posesión de informaciones según las cuales la Unión Soviética se siente defraudada respecto a la ayuda de guerra prometida por sus aliados. Especialmente se señala el descontento en Moscú por el sistema de la producción de guerra en Inglaterra y en Estados Unidos. También los continuos reveses de las fuerzas armadas aliadas del Pacífico producen inquietud creciente.—Efe.

Amsterdam, 5 (6 t.).—Una Agencia anuncia que las fuerzas británicas han evacuado Derna y que resulta extraño que se hayan replegado a lo largo de la costa a la velocidad media de cuarenta kilómetros en el curso de los últimos días.

Por el contrario—agrega la misma Agencia—, la radio de Bagdad dice que las tropas de Rommel avanzan lentamente y que las fuerzas inglesas

## Los ingleses se retiran a razón de cuarenta kilómetros por jornada

Berlín, 5 (6 t.).—El coronel-general Rommel continúa en Africa del Norte con las fuerzas a sus órdenes la persecución de las tropas británicas más allá de Derna.—Efe.

El Cairo, 5 (6 t.).—Comunicado inglés del Oriente Medio: «Las patrullas y columnas móviles británicas desplegaron gran actividad en toda la jornada de ayer. Nuestros cazas prosiguen las operaciones de apoyo a nuestras tropas avanzadas, en tanto que los aviones de bombardeo atacaban con éxito las columnas motorizadas enemigas, a las que destruyeron numerosos vehículos.»—Efe.

LOS INGLESES SE RETIRAN A RAZON DE 40 KILOMETEROS POR DIA

Amsterdam, 5 (6 t.).—Una Agencia anuncia que las fuerzas británicas han evacuado Derna y que resulta extraño que se hayan replegado a lo largo de la costa a la velocidad media de cuarenta kilómetros en el curso de los últimos días.

Por el contrario—agrega la misma Agencia—, la radio de Bagdad dice que las tropas de Rommel avanzan lentamente y que las fuerzas inglesas



El general Auchinlek, comandante en jefe de las fuerzas imperiales británicas del Oriente Medio

son superiores a las adversarias por el número y cantidad de medios bélicos de que disponen.—Efe.

«Nosotros no dijimos nunca que fuéramos a restablecer la España que trajo la República, ni la España que perdió los pedazos más grandes de nuestra Patria.»

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica de Barcelona)

En la Cámara de los Comunes

## Una intervención de Mr. Churchill

Londres, 5 (6 t.).—En la sesión celebrada esta tarde en la Cámara de los Comunes, el primer ministro, mister Churchill, ha anunciado que en la próxima reunión hará una declaración, en la que decidirá las funciones del ministro de Producción de Guerra.

En contestación a varias preguntas, declaró que el ministro de Abastecimientos actuará como portavoz del ministerio de Producción de Guerra en la Cámara de los Comunes. Anunció también que en una sesión secreta será discutida la situación de la Marina mercante.

Preguntado si tenía que hacer declaraciones sobre el reciente acuerdo con Etiopía, manifestó que había recibido un telegrama cordial del Emperador al ser concluido el Tratado. Efe.

# GOERING regresa de Roma a Alemania

## En compañía del Duce visitó ayer las instalaciones de la aviación italiana

### Después de conferenciar acerca de cuestiones que interesan a los dos Ejércitos del Aire

Roma, 5 (6 t.).—El mariscal Goering, que como se sabe se encuentra en Roma, ha recibido al secretario de Estado del Real Ejército Aéreo italiano, con el que ha conferenciado acerca de las cuestiones que interesan a los dos Ejércitos del Aire.

Como resultado de estas conversaciones y por invitación del secretario de Estado del Real Ejército Aéreo, Goering ha visitado las instalaciones de la aviación italiana, en donde se encontraba el Duce, que llegó en avión. Mussolini saludó al mariscal.

Seguidamente al arma aérea realizó ejercicios que se prolongaron hasta muy avanzada la tarde. Goering pasó la tarde en compañía de la oficialidad alemana e italiana en una recepción a la que asistieron también altas personalidades del Estado y del partido fascista.

A las 23,30 horas abandonó Roma el mariscal Goering, en tren especial que salió de Ostia en dirección a Alemania. El Duce estuvo en la estación despidiéndose personalmente del mariscal Goering.—Efe.

Escuchando mañana Radio Segovia, a las nueve menos cuarto, podréis ganar el concurso de las 12 preguntas que hace la Central Nacional Sindicalista. Premios en metálico.

# CAIDOS en el FRENTE RUSO

## Varios voluntarios de la División Azul

Barcelona, 5.—Se reciben noticias de haber caído luchando en el frente ruso los voluntarios de Barcelona Enrique Vila Pascual, Jesús Beris y Antonio Revilla Marcos. El padre de este último, al recibir la noticia de la muerte heroica de su hijo, dió un emocionante viva a España.—Logos.

Medina del Campo, 5.—En lucha contra el bolcheviquismo ha caído gloriosamente en el frente ruso el cabo del grupo de Regulares de Larache número 4, Saturnino Zaornil Carreño, que tuvo una actuación heroica en nuestra Cruzada de liberación. También ha caído en el frente ruso el sargento Severino P. González.—Logos.

línea de defensa que ocupaban en la sierra de Maribeles, según anuncia el corresponsal del «Tokio Nichi-Nichi» en el frente de Bataan. Los bombarderos del Ejército japonés arrojaron durante la jornada una lluvia de bombas sobre las tropas en retirada. Un puente militar fué destruido, y dos tanques y varios automóviles americanos resultaron incendiados. Los supervivientes, privados de camino de retirada, desaparecieron entre la selva.—Efe.

INDIAS NEERLANDESAS

Batavia, 5 (6 t.).—El gran Cuartel general holandés comunica:

El enemigo ha seguido su acción en diversas regiones del archipiélago. Existen pocas novedades que señalar sobre la lucha en torno a Balikpapan, pero se sabe ahora con certeza que el comandante de dicha población con cierto número de hombres ha logrado abrirse camino a través de las filas enemigas y alcanzar un lugar más al Sur.

Al Sureste de Borneo, el enemigo efectúa incansables bombardeos ligeros. Esta mañana se ha registrado un nuevo ataque aéreo sobre Surabaya, en el que fueron provocados incendios en la base y daños materiales. Se desconocen más detalles.

Tampoco se tienen más datos sobre la situación en Amboina y Kendari. Se presume que el dragaminas «Prin Van Grange», que estaba en Tarakan al ser atacado este lugar por el adversario, no logró escapar a la acción de las fuerzas enemigas superiores.—Efe.

BIRMANIA

Ocupación de islas por los japoneses

Shanghai, 5 (6 t.).—Las tropas japonesas han ocupado la isla de Bilugur y otras pequeñas islas ante la desembocadura del río Saluen, según comunican de Rangún.

Con la ocupación de la isla de Bilugur, ha quedado amenazada la posición británica de la orilla izquierda, así como el tráfico marítimo hacia Rangún, el cual queda sometido al control japonés.

FILIPINAS

Las tropas norteamericanas evacuan una línea de defensa

Tokio, 5 (6 t.).—Las tropas norteamericanas y filipinas han comenzado el día 3 la evacuación de la prime-

# INVENTO de un religioso español

## Un aparato que registra los ruidos y las vibraciones más imperceptibles

### Además de su aplicación en los observatorios, es de utilidad para establecimientos públicos

Granada, 5 (6 t.).—El Observatorio de la Cartuja ensaya un nuevo aparato de su invención. Se trata de un aparato que registra las más leves vibraciones, o la presencia en el interior o en el exterior de cualquier ruido, o las rachas del viento y hasta las vibraciones del paso de vehículos por la calle, el ruido producido al cerrarse o abrirse una puerta.

El aparato tiene aplicación a fines múltiples, y entre ellos el de señalar la presencia de personas en los locales cerrados. También en este aspecto tiene gran utilidad para Bancos, polvorines, Museos, etc., pues el guardián puede localizar a toda persona ajena al edificio que haya entrado en éste con sólo seguir la cinta registradora del aparato.

Es autor del invento un religioso que lleva cuarenta años de estudios y trabajos en la estación sismográfica. Logos.

Para evitar los desbordamientos del Genil

Granada, 5.—Van a comenzar las obras en el río Genil para evitar los desbordamientos e inundaciones que

# Lola Membrives en España

## Después de siete años de ausencia

### Trae una misión cultural de la Argentina

Cádiz, 5.—Procedente de Buenos Aires ha fondeado en este puerto el vapor «Monte Albeitia», en el que ha llegado la famosa actriz Lola Membrives, que regresa a España después de siete años de ausencia. Desde 1935 ha pasado el teatro español, con señalado éxito, por los escenarios de Uruguay, Chile y Argentina. Viene a España comisionada por su Gobierno con una misión cultural, y trae cartas que la acreditan como tal del ministerio de Instrucción Pública para realizar una labor de acercamiento cultural entre España y Argentina.—

# Un cuadro de Goya

## Enriquece la galería de arte de Washington

Washington, 5 (6 t.).—La galería nacional de arte, de Washington, se ha enriquecido hace pocos días con un cuadro de Goya. Se trata del retrato de doña Teresa Sueda, que pertenecía a un coleccionista norteamericano. En la misma galería de arte figuraba ya otro retrato de don Bartolomé Sueda, pintado por Goya en 1803.—Efe.

tantos daños suelen ocasionar periódicamente en los pueblos de la vega. El presupuesto de dichas obras se eleva a un millón de pesetas.

Proyectos de pantanos en Granada

Granada, 5.—La Confederación Hidrográfica del Segura ha confeccionado el plan para la construcción del pantano de Bermejales y los cabales de Cafí. El primero tendrá una presa de cincuenta millones de metros cúbicos, y podrá regar 6.000 hectáreas de tierra. El importe de las obras está calculado en diez millones de pesetas.

También está en ejecución el pantano de Cubillas y el canal de Alborote, con un embalse de veinticinco millones de metros cúbicos, que podrá regar 3.000 hectáreas. Asimismo se halla en proyecto el pantano de Iznajar, con un presupuesto de cien millones de pesetas.

Los soldados estaban encargados de la protección del grupo en su intento de pasar a través de las líneas alemanas. En una ocasión el grupo fué descubierta por una avanzada de soldados del Reich y fué hecho prisionero.

Los soldados estaban encargados de la protección del grupo en su intento de pasar a través de las líneas alemanas. En una ocasión el grupo fué descubierta por una avanzada de soldados del Reich y fué hecho prisionero.

# LA GUERRA EN EL ESPACIO DE ORIENTE

## Gran duelo artillero a través del estrecho de Johore

### Durante toda la noche la fortaleza de Singapur ha sido bombardeada por aviación y artillería

### El horizonte aparece enrojecido por el resplandor de los incendios provocados en varios puntos



Una fase del avance japonés en Malasia

Tokio, 5 (6 t.).—Desde el amanecer, el duelo de artillería de las baterías británicas y japonesas a través del estrecho de Johore ha redoblado su violencia. Las baterías inglesas emplazadas en Kranji fueron destruidas antes de que pudiesen abrir fuego.

Al claro de luna, el bombardeo de Singapur por aviones y artillería ha durado toda la noche. Un bosque que existe al Sur del dique ha sido incendiado. El ho-

izonte aparece enrojecido por el resplandor de las llamas. El puerto de guerra de Salatar también está ardiendo.

Una información especial de un periódico de Tokio dice que los cañones japoneses concentran su fuego sobre las baterías antiáreas, sobre las piezas de campaña y depósitos de petróleo al Sur del dique. Efe.

TEATRO

Cervantes

Viernes, 6

TEATRO

Juan Bravo

Sábado, 7

REPOSICION DE LA GRAN PRODUCCION NACIONAL

El Barbero de Sevilla

con Miguel Ligero y Estrellita Castro

## LA BATALLA SANITARIA

Enseña la experiencia que casi siempre, junto al triste cortejo de las guerras, aparecen determinadas calamidades públicas que hay que prevenir en una activa campaña de profilaxis sanitaria. A las conturbaciones que llevan consigo los conflictos bélicos, siguen los males de las pestes y, aunque afortunadamente, gracias sin duda a la ayuda del cielo, el terrible azote no parece haberse ensañado entre nosotros, es necesario continuar con toda actividad la campaña sanitaria emprendida por nuestras autoridades y por las clases médicas, a las que han prestado su ayuda a toda las clases de la sociedad. A esta campaña se debe el que, en las actuales circunstancias, sólo focos aislados, pronto reducidos, confirmen la regla general de la coincidencia apuntada. La perspectiva no puede ser más halagüeña. Pero es preciso prevenir para que el enemigo de la salud pública no pueda encontrar entre nosotros otro ambiente propicio para su difusión.

Porque esta delicada situación sanitaria en que nos encontramos, aunque por fortuna no grave, no puede eximir a nadie de cumplir sus obligaciones en este sentido. Autoridades y médicos han dictado las normas de prevención y profilaxis que deben ser se-

guidas decididamente por todos los ciudadanos.

Principalmente los médicos son los llamados a conseguir que esta batalla sanitaria rinda toda su eficacia, pues ellos tienen la responsabilidad más absoluta ante Dios, ante su conciencia y ante la sociedad por quienes están obligados a velar. Ellos están obligados, con obligación grave, moral y legal, a denunciar ante las autoridades todo caso claro, y aun los sospechosos que pudieran presentarse de tífus exantemático, huyendo de todo sentimentalismo por el que se quisieran ahorrar a las familias supeuestas molestias. Sobre todo sentimentalismo está el deber de velar por la sociedad toda, en circunstancias difíciles como son las actuales.

Las autoridades y los médicos cumplirán con su deber de velar ante el enemigo que en cualquier momento pudiera presentarse. Los ciudadanos tienen también la obligación de poner cuanto esté de su parte en la campaña, cumpliendo las normas de carácter profiláctico que se dicten por aquellos y las prácticas de aseo con las que se pueden prevenir cualquier peligro de epidemia. Y así, por obra de todos, podrá darse la batalla sanitaria que las circunstancias aconsejan.

## INTERESANTE LABOR DE LA DIRECCION DE ARQUITECTURA

### Los poblados de pescadores

Digno es de señalarse por su enorme importancia, el considerable esfuerzo que realiza la Dirección General de Arquitectura, especialmente en sus secciones de urbanismo, investigación, construcciones y arquitectura. Encuadrado en la primera sección y ocupando el primer plano de estos problemas, por la trascendencia que tiene, se halla el de la vivienda humilde de España, cuya solución viene a llenar una de las necesidades más apremiantes de nuestra Patria, porque tiende a dotar a las clases modestas de alojamientos higiénicos, que respondan a las exigencias modernas, sin excluir su comodidad y condiciones de habitabilidad decorosa.

Como estas cuestiones encierran las preocupaciones más fundamentales de ese organismo ministerial, ha formado una estadística determinante de las posibilidades económicas obreras en toda España, obteniendo también otra que define los tipos de vivienda que hoy se utilizan y sus condiciones de conservación y habitabilidad. Con un carácter general ha realizado ya un completo y acabado estudio estadístico y técnico de los poblados pesqueros por todo el litoral de España y sus necesidades de toda índole, encuadrando en este vasto y bien orientado trabajo investigador los distintos aspectos del problema en

un sentido de ordenación que constituye la base de entrada a todos los técnicos que, para resolverlo, han de colaborar con la Arquitectura.

Así se transformará el desorden existente en el litoral y el desamparo de una riqueza natural irremplazable en una causa de engrandecimiento nacional, donde nuestra Patria puede poner en juego todas las fuentes de su más cuantiosa industria, con lo que los beneficios que el país conseguirá serán incalculables.

Rematada esta gigantesca obra preliminar se han efectuado magníficos y extensos proyectos de incontables problemas de viviendas humildes y de urbanismo, de los que nos ocuparemos mañana con el interés y elogio a que se hacen acreedores por su acertadísimo estudio.

## Restauración de la iglesia parroquial de Casla

Casla, 3.—El domingo se abrió nuevamente al culto la iglesia parroquial, restaurada gracias a la generosidad de nuestro excelentísimo y reverendísimo prelado y a la cooperación de los vecinos e hijos de este pueblo, y muy especialmente a la continua labor efectuada por nuestro señor cura párroco.

No hubo fiestas de esplendor debido a que, por falta de fondos, no se ha podido decorar debidamente el interior del templo. Hubo una misa, a la que concurrió todo el pueblo, y en la que nuestro querido párroco, lleno de emoción, en elocuente discurso, exteriorizó la alegría que sentía por haber logrado la restauración de la iglesia, expresando su gratitud al excelentísimo y reverendísimo prelado, Ayuntamiento, funcionarios de la localidad y vecinos del pueblo; lamentando que, por falta de fondos, no se haya podido completar una morada más digna a Dios nuestro Señor. Al terminar la misa se cantó un so-

lemne «Te Deum» en acción de gracias al Señor, y por la tarde se rezó el rosario y se cantó la salve en la ermita de Nuestra Señora la Virgen de la Estrella.

Dentro de pocos días ase verificará la entronización de una preciosa imagen del Corazón de Jesús, donada por doña Carmen Cabanillas.

Todos los vecinos de Casla nos sentimos orgullosos de nuestro culto sacerdote don Cándido Herranz, por sus virtudes y elocuencia extraordinaria (con la que conmueve y alienta nuestros corazones), y por que con su trabajo y esfuerzo constantes nos consigue sin cesar mejoras morales y materiales, para las que no regatea sacrificios.

## Jefatura de Abastecimientos y Transportes

Circular número 441

Con el fin de que por los industriales que solicitan fijación de precios se tengan en cuenta, a continuación se transcriben las normas que fija la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio para la confección de escandalllos:

1.º Todos los escandalllos habrán de ser presentados por duplicado.

2.º El escandalllo habrá de ser comparativo—en todas sus partidas—con los que anteriormente hubiesen sido autorizados, y en todo caso con los que correspondieran a 1936.

3.º Habrá de indicarse claramente el precio a que se está facturando el producto en la actualidad, así como fecha y organismo que lo autorizó.

4.º Se consignará el rendimiento en producto fabricado, de las materias primas empleadas, subproductos obtenidos y valor asignado a los mismos.

5.º Todo escandalllo que no se ajuste a las anteriores condiciones será devuelto al interesado por el mismo conducto que lo tramite.

6.º Si en algún escandalllo se consignara algún precio de materias prima superior a los autorizados por esta Secretaría General Técnica, o en las de régimen de libertad de precios fuesen elevados, con respecto a los normales en el mercado, la resolución del citado escandalllo será siempre denegatoria, poniendo en conocimiento de la Fiscalía Superior de Tasas la infracción observada, al objeto de que por la misma, si lo considerase oportuno, se tomen las medidas pertinentes.

Segovia, 3 de Febrero de 1942.

El gobernador civil

\*\*\*

Se hace presente al público en general que las oficinas de esta Jefatura han sido trasladadas a la calle del Corpus, número 8, bajo, de esta capital, estableciéndose como horario para el público el de diez y media a trece.



Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición del Congreso Nacional de Medicina. Madrid, Mayo 1941.

Venta en Farmacias, 2 pesetas Censura Sanitaria 1001



MAXIMA BIBLICA: "Bienaventurado el varón que tiene puesta en el Señor su confianza, y cuya esperanza es el Señor."

(JEREMÍAS, XVII, 7.)

## BONDAD DE NUESTRO SENOR JESUCRISTO

«Ba Jesús camino de la ciudad llamada Naim. Acompañábanle los apóstoles y enorme gentío. Y cuando estaban cerca de la puerta de la ciudad, sucedió que sacaban a enterrar, a un difunto, hijo único de una viuda.

Iba con ella grande acompañamiento de personas de la ciudad.

Así que la vió el Señor, movido a compasión, la dijo: No llores.

Y arrojóse y tocó el féretro, y los que le llevaban se pararon. Dijo entonces Jesús: Joven, yo te lo mando, levántate.

Y luego se incorporó el difunto, y comenzó a hablar, y Jesús le entregó a su madre.»

\*\*\*

¡Qué bondadoso es el Señor! ¡Acudamos a El en nuestras necesidades! ¡Confíemos en su misericordioso Corazón!

(SAN LUCAS, VII, 11-15.)

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

### Jefatura local del Movimiento

Todos los afiliados al partido comprendidos entre veintidós y cincuenta años de edad, se presentarán en la Secretaría local lo antes posible en día laborable, a excepción del sábado y horas de cuatro y media a siete y media de la tarde.

### Frente de Juventudes

En los pasados días de la presente semana se han desarrollado las siguientes lecciones:

Por don Lucas García Borreguero, «Las relaciones del Frente de Juventudes con la Iglesia y la parroquia».

Por don Dámaso Herrero, «Funciones del capellán en el Frente de Juventudes». Por el profesor encargado de la Instrucción premitrial y de Educación Física fué expuesto el tema «Mucedumbre Psicológica».

En la tarde de ayer asistieron los cursillistas al acto inaugural de la serie de conferencias que se han de dar como homenaje a San Juan de la Cruz en su cuarto Centenario.

En la mañana de hoy visitaron los cursillistas el Alcázar.

### Sindicato Español Universitario

A todos los camaradas del S. E. U., que les interese practicar el deporte de nieve, se pasarán por esta Jefatura el jueves y viernes, de seis a seis y media de la tarde, a fin de recoger el material y recibir instrucciones.

## Germán Marina ha caído en el frente ruso

Luchando en el frente ruso, ha encontrado gloriosa muerte el voluntario de la División Azul, adscrito al banderín de enganche de la Jefatura provincial de Milicias de Segovia, don Germán Marina y Gómez-Quintero, hijo del ingeniero de Montes, afecto al Distrito Forestal de esta provincia, nuestro particular amigo don Germán Marina Muñoz, a quien en medio de la profunda pena que le causa tan irreparable pérdida, por la que le exteriorizamos nuestro sentido pésame, servirá de lenitivo a su dolor el saber que su querido hijo ha perdido la vida combatiendo en defensa de nuestros santos ideales.

## Sección Administrativa de Primera Enseñanza

El señor jefe de la Oficina de depuración del ministerio de Educación Nacional, en comunicación de fecha 30 de Enero último, recibida en el día de hoy, me dice lo siguiente:

«Tengo el honor de participar a V. S. que el excelentísimo señor ministro ha firmado con fecha 28 del actual una Orden, en la que se resuelven varios expedientes de depuración en trámite de revisión, entre los que figura el del maestro de esa provincia don Francisco Martínez Lecea, que prestaba sus servicios en Valtiendas. Siendo la resolución definitiva de este caso la «Inhabilitación para cargos directivos y de confianza en instituciones culturales y de enseñanza.» Lo que se hace público a los efectos consiguientes, por desconocer la actual residencia del interesado.

Segovia, 2 de Febrero de 1942.—El jefe de la Sección, Jesús Gómez Andrés.

## JEFATURA DE OBRAS PUBLICAS DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA

### De sumo interés para los propietarios de vehículos automóviles

Orden de 27 de Enero de 1942, por la que se dispone que el plazo ordenado por Decreto de 23 de Septiembre de 1939 para la revisión de automóviles, quede prorrogado hasta el 31 de Marzo de 1942.

1.º Que el plazo señalado para terminar las operaciones de REVISIÓN y precintado de placas sucesivamente, prorrogado la última vez por Orden de 7 de Abril de 1941 («Boletín Oficial del Estado» número 100, del 10), quede de nuevo ampliado hasta el 31 de Marzo de 1942.

2.º A los vehículos que durante el período comprendido entre el 31 de Marzo y el 1.º de Julio de 1942, circulen sin llevar la placa precintada, según lo dispuesto en el mencionado Decreto, se les impondrá por la Jefatura de Obras Públicas correspondiente, una sanción de QUINIENTAS PESETAS (500), procediéndose, a partir de dicho día 1.º de Julio, a retirar de la circulación y retener en el parque de la referida Junta los vehículos, hasta que sea justificada la propiedad de éstos y les sea precintada la chapa, previo pago de la sanción correspondiente.

Lo que se hace público para general conocimiento. Segovia, 4 de Febrero de 1942.—El ingeniero jefe, Fernando Gallego de Chaves.

## Central Nacional-sindicalista

### Secretaría local

Se cita a todos los vehículos relacionados con las siguientes actividades: Carpinterías, comercios de maderas, comercio de muebles, fabricantes de muebles, tallistas, toneleros, silleros, tapiceros, etc., para que acudan a esta Secretaría local mañana viernes, día 6, a las siete de la tarde, para constituir el Sindicato local de la Madera.

### Educación y Descanso

Continúan las clases de solfeo y música instrumental, completamente gratuitas, bajo la dirección de don Aurelio Hernández; haciéndose presente que el que quiera inscribirse puede hacerlo en las oficinas de esta Obra, San Francisco, 36, todos los días, a horas hábiles.

### Previsión Social

Se ha establecido por la Jefatura provincial de esta Obra el Servicio de Asesoría y Gestión a todos los productores, en cuantas materias se relacionan con seguros sociales y subsidios en general.

### Prensa y Propaganda

Mañana viernes, a las ocho y cuarenta y cinco, tendrá lugar la décima tercera emisión radiada de la Delegación provincial de Sindicatos, en la que se dará a conocer el concurso semanal de las doce preguntas, con premios en metálico, y en la que cantará el camarada Miranda, acompañado al piano.

### EN JUAN BRAVO

## Presentación de la compañía dramática de cámara

Ayer, en el teatro Juan Bravo, hizo su presentación la compañía dramática de cámara que dirige Arturo Cuyas de la Vega y en la que figura el primer actor Rafael Calvo y la primera actriz Anita Reno. Se estrenaron tres obras «Noche de Alfama», de Tomás Borrás, «Alucinación», de Héctor Díaz Vilaplana y «Abuelo y nieto», de Benavente. Las dos primeras son producciones dramáticas breves en las que se busca la emoción con la acumulación de motivos. La tercera producción es un diálogo en el que brilla el ingenio y el bien decir de Jacinto Benavente.

Todas las obras tuvieron una interpretación esmerada y el público aplaudió al final de las mismas.—X.

## «LAURENDOR»

Cremsas, esmaltes, coloretes, etcétera. Perfumería «El Capricho» Cervantes 2. Teléfono 283.

**Gasógenos**  
**AUTO-HALL-HOTCHKISS**  
El único que sustituye la gasolina con la menor pérdida de potencia  
Representante exclusiva para Segovia y su provincia: **Angel Dominguez Terrones**  
OFICINAS: Ochoa Ondátegui, 4, tercero, B  
Talleres de instalación y puesta a punto HERMANOS GALLEGO  
Espolón. Teléfono 58

**SOLRIZA**  
PELUQUEROS: Tal es el interés de la casa SOLRIZA de que todos los profesionales conozcan y empleen su maravilloso método de ondulación permanente sin aparato ni electricidad, que ofrece la enseñanza gratuita y cuantos datos precisen para el empleo de sus productos, disponiendo y valiéndose para ello de sus viajes técnicos demostradores. Diríjase solicitándolo al representante de esta provincia don **Alberto González Gómez**, calle de Perocota, número 1, segundo, que además les ampliará toda clase de informes sobre la venta al contado y a plazos de sus secadores silenciosos, palanganas, duchas, champunerías, calentadores eléctricos y demás artículos de peluquería en general, fabricados por SOLRIZA.  
Concesionario: D. Tomás Velasco, calle de Isabel la Católica, número 2

**BARACHOL**  
Contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo, eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor  
Censura Sanitaria. Número 1122

LA SEÑORA  
**D.ª MARIA DE LA CONCEPCION GONZALEZ GONZALEZ**  
Ha fallecido en Valladolid hoy 5 de Febrero de 1942  
a los 87 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
**R. I. P.**  
Sus desconsolados hijos don Constantino, don Juan Bautista y don Nemesio (industriales de esta plaza), don Gregorio (industrial de Valladolid), doña María, doña Herminia y doña Obdulia Díez González; hijas políticas doña Rosa Pozo, doña Amparo García, y doña Trinidad Díez; nietos, biznietos y demás familia,  
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán muy agradecidos.